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N°6 - 30 avril 2019Contact : redacactunite67@gmail.com

Bonjour à tous, 

La fin de l'année scolaire approche à grands pas. Comme toujours, 
cela signifie qu'il y a peu de réunions au programme car les animés 
sont en examens, les animateurs en blocus,… Cette période qui 
paraît longue aux uns comme aux autres permet de savourer d'autant 
mieux les retrouvailles lors de la Der des Ders fin juin, et surtout 
lors des grands camps de juillet. 

L'ACTUnité 67 a tenté de soutirer déjà quelques informations à 
vous divulger sur les grands camps : les thèmes, les lieux, les 
grandes lignes, les menus. Mais les staffs ont su rester discrets. S'ils 
nous assurent que les animés vivront un rêve éveillé avec tout ce 

qu'ils leur préparent, ils ne nous ont rien dévoilé de plus. Il faudra  
donc attendre les traditionnelles lettres de camp. 

Voilà donc ce que vous ne trouverez pas dans ce numéro… Mais 
vous trouverez par contre des nouvelles de tout ce qu'il s'est passé 
dernièrement dans l'unité : une enquête exclusive au dépôt de la 
récolte Arc-en-Ciel, notre troupe qui sert d'exemple européen, mais 
aussi les habituels retours sur les camps de Pâques rédigés par des 
animateurs. On vous raconte aussi le souper des anciens organisé 
par les pionniers, les 24h Vélo et on vous en dit plus sur l'événement 
auquel prendront part les loups ce dimanche. 

Bonne lecture, 

L'équipe ACTUnité 
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Bonjour à tous, 

Voilà déjà notre première année, en tant 
qu'animateurs d'unité, bien entamée avec plein 
d'activités dans nos têtes : camp de passage, 

fête d'unité, camp avec les animateurs, veillée 
de Noël, rangement des locaux, opération Arc-

en-Ciel et nombreuses rencontres avec la 
Fédération, les animateurs, … 

Nous profitons de cet ACTUnité pour faire 
un petit rappel sur l'importance de la présence 
des enfants aux différents événements scouts 

car ces derniers temps nous avons pu 
remarquer un absentéisme important de 
certains enfants aux réunions. 

Nous sommes conscients que l'année 
s'achève et que la fatigue se ressent mais il est 

important que tout le monde reste un maximum 
investi pour l'ambiance de la section. 

N'hésitez pas à venir parler au staff de votre 

enfant s'il y avait une raison particulière à ces 
absences. 

On compte sur vous pour que chacun fasse le 
maximum pour être régulier l'année prochaine. 

N'oubliez pas également de prévenir les 
animateurs si malgré tout votre enfant ne 
pouvait pas assister à une réunion. 

Le Staff d'Unité.

Un mot du Staff d'U
Le souper des anciens de la 67e a eu lieu ce 

samedi 16 mars, il a réuni une petite 

cinquantaine de personnes. Des animateurs 
actuels, des routiers, mais aussi des anciens 
chefs et chefs d'unité ont dégusté un délicieux 

repas méditerranéen.  

C'était une première pour les pionniers, et ils 
ont pris du plaisir à organiser cet évènement. La 
première édition est donc une réussite et tout le 

monde espère que le souper aura encore lieu les 
années à venir et rassemblera encore plus de 
monde.

Souper des anciens de la 67e

C'est un nettoyage de printemps avant l'heure 
qu'ont subi les locaux de l'unité le 9 février. Les 

animateurs ont profité d'un week-end sans 
réunion pour se retrouver et faire un grand tri 

dans le matériel, parfois accumulé depuis 
plusieurs années dans les armoires et zones de 
rangement du local. 

 Quelques encombrants ont été évacués, tout 
le matériel utile a trouvé une place et un 

nettoyage en profondeur plus tard, les locaux 
étaient à nouveau prêts à accueillir les animés 

pour les beaux jours.  

L'année passée, le local des éclaireurs avait 
déjà eu droit à un lifting complet : décapage et 
peinture avaient été nécessaires pour redonner 

une nouvelle fraîcheur à la salle (comme nous 
vous l'expliquions dans les ACTUnité 2 et 3).

Grand nettoyage des locaux

Les 30 et 31 mars, la 33e édition des 24h 

Vélo était placée sous le thème de la Grande 
Boucle, en l'honneur du départ du Tour de 
France qui se fera à Bruxelles en juillet. Pour la 

troupe de la 67e cette année, pas de vélo 
folklorique. C'était un vélo classique qui avait 

été choisi pour participer à l'évènement. Les 
éclaireurs se sont relayés pendant 24h pour 
défendre nos couleurs.  

Le soleil était de la partie, la bonne humeur 

aussi : tous les ingrédients étaient réunis pour 
faire oublier aux éclaireurs que ce n'est 
heureusement pas le classement qui compte (la 

troupe a fini 105e sur 112 unités participantes) 
pour passer un excellent week-end. Objectif : 

faire mieux l'année prochaine !

Les 24h Vélo du Bois de la Cambre

EntourLOUPe le 5 mai
L'entourLOUPe est le rassemblement des 

meutes de la zone BZO pour fêter les 100 ans 

de la branche des louveteaux. Environ 400 
louveteaux et 80 chefs sont attendus au Bois 
de la Cambre le 5 mai à 9h pour participer à un 

grand jeu. Les activités auront lieu jusqu'à 17h. 
Au programme, beaucoup de surprises, mais la 
Fédération a déjà annoncé le ton de la 

journée : « Les bandar-log ont envahi la 
jungle... Et les loups doivent unir leurs forces 

pour les repousser dans leurs Grottes froides ». 

Le rendez-vous a été donné sur place au 

Bois de la Cambre. Mais le staff a mis en place 
un covoiturage afin d'éviter des trajets en 
voiture inutiles. #SauvonsNotrePlanète
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Grâce notamment à votre participation, 
que ce soit le porte-à-porte des animés ou la 
contribution des parents, la zone de 

Bruxelles-Nord a récolté plus de 7,5 tonnes 
de vivres. À l'échelle nationale, ce sont plus 
de 105 tonnes de vivres non-périssables qui 

ont été rassemblées. Et ces denrées, bien que 
les chiffres soient impressionnants, ont un 
parcours bien plus court que ce que vous 

imaginez. Pour tout savoir, nous vous 
emmenons au dépôt de la zone Bruxelles-
Nord, piloté par Guanaco, ancienne chef d'U 

de la 67e.  

Durant tout le week-end, les membres de 

la Route de la 67e se relayent dans un 
entrepôt prêté par la commune de Ganshoren 

pour trier les vivres reçus. Dès le vendredi, 
une première équipe passe dans les écoles 
participantes pour récupérer les vivres 

recueillis. Ces vivres sont ensuite triés le 
samedi, tandis que le dimanche, c'est la 
récolte des scouts qui est traitée une fois 

acheminée par les staffs d'U des unités 
participantes.  

Après avoir vérifié les dates de 
péremption de chaque produit, les routiers 
séparent les vivres en dix catégories : 

légumes, féculents, viandes, biscuits, produits 
non-alimentaires,… Au fur et à mesure de 
l'avancement, les vivres sont pesés afin de 

pouvoir chiffrer la récolte. 

Ensuite, à partir du dimanche midi, des 
« colis » sont préparés sur base des demandes 
des associations environnantes. Chaque 

association qui en fait la demande peut 
préciser quelle quantité de vivres elle espère 
et quels sont ses besoins spécifiques. Les 

colis varient entre 300 et 800 kilos selon les 
associations. Durant le dimanche après-midi, 
les véhicules des associations se succèdent à 

l'entrée du dépôt pour venir récupérer leur 
demande. Tous, sans exception, nous 
remercient chaleureusement pour cette aide 

précieuse. En nous remerciant au dépôt, ce 
sont vous tous qu'ils remercient.  

Une fois le dernier colis enlevé, place au 
rangement et au nettoyage. Ce n'était pas le 

cas cette année, mais lorsque nous avons une 
récolte plus importante que la demande de 
notre secteur, l'ASBL Arc-en-Ciel vient 

récupérer le surplus pour le déposer dans 
d'autres zones qui manquent de vivres pour 
satisfaire leurs associations.  

En quittant les lieux le dimanche soir, 
l'entrepôt communal est dans le même état 

que le vendredi soir. Le lundi matin, les 
employés communaux retrouvent leur lieu de 
travail comme si rien ne s'y était déroulé 

pendant le week-end, alors qu'en réalité, nous 
avons distribué des tonnes de nourritures à 
des enfants de nos quartiers dans le besoin. 

Un tout grand merci, et à l'année 

prochaine pour une nouvelle récolte. Nous 
espérons pouvoir apporter davantage de 
vivres à l'ASBL et ainsi aider plus de jeunes 

dans le besoin.

Dossier : Un week-end au dépôt de tri d'Arc-en-Ciel
Vous n'avez pas pu louper la récolte Arc-en-Ciel qui s'est déroulée le week-end des 16 et 17 mars derniers. Merci à tous d'avoir participé à cette 

belle action qui, pour rappel, vise à soulager le budget d'associations d'aide à l'enfance pour leur permettre d'offrir des loisirs aux enfants dont 
ils ont la charge. Vous vous demandez probablement ce qu'il advient de ces denrées après la récolte, l'ACTUnité 67 a mené l'enquête.

Associations bénéficiaires du 
secteur Bruxelles-Nord 

‣ Asbl La Clé 
‣ D'Broej / VMJ 
‣ Centre de jeunes d'Anderlecht 
‣ AMO de NOH 
‣ Les Amis de l'étincelle 
‣ ASBL Copainpark 
‣ Association des Jeunes Marocains 
‣ Home Juliette Herman 
‣ L'Union des Femmes Libres pour 

l'Egalité des Droits 
‣ Aide à l'Enfant 
‣ La Cité Joyeuse 
‣ La Porte Verte-Snijboontje

L'ensemble de l'opération en Fédération Wallonie-Bruxelles a permis de récolter plus de 105.000 kg



 

!4

Le 22 février dernier, à l'occasion de 
l'anniversaire de Sir Baden Powell, fondateur 

du mouvement scout, le Bureau Européen du 
scoutisme a choisi de mettre à l'honneur trois 
projets témoins de l'engagement citoyen des 

jeunes au travers du scoutisme. Parmi ces 
projets, une troupe bruxelloise qui a décidé 
d'accueillir des mineurs réfugiés sur leur plaine 

le temps de leur camp ; un groupe de travail 
formé (d'anciens) animateurs à l'origine du 
mouvement « My Europe, My say » destiné à 

mobiliser les jeunes dans la vie politique à 
l'aube des prochaines élections européennes et 
enfin nous, le staff éclaireurs 2017-2018, qui 

avons eu l'honneur de présenter notre camp 
(presque) zéro déchet de l'été dernier. 

Photos à l'appui, nous avons pu discuter avec 
de nombreux intervenants, impliqués auprès 
des jeunes partout en Europe, ainsi que des 

membres du Parlement européen (aucune 
pression, vous l'imaginez), de l'implication de 

nos éclaireurs dans ce projet, de leur ressenti et 
du déroulement global du projet au cours de 
l'année. C'est très fièrement que nous avons pu 

leur expliquer que tout s'était déroulé à 
merveille. 

Nous avons choisi de présenter le projet 
selon trois grands axes : l'intendance durable, à 

savoir les achats de produits frais auprès de la 
ferme du village et des maraîchers à proximité, 

l'achat des produits secs en vrac pour limiter 
nos déchets et nos petits-fascicule 

déjeuners revisités à base de yaourt et flocons 

d'avoine ; les produits d'hygiène éco-
responsables : les savons et savons vaisselle 
faits maison et le compostage des déchets : 

façon élégante de leur parler de nos toilettes 
sèches. 

Tous nos interlocuteurs ont été très 
impressionnés de ce qui a pu être mis en place 
sur notre plaine grâce aux éclaireurs qui ont 

adhéré au projet et accepté les changements 
que cela imposait. Nous les avons sentis très 
réceptifs au message véhiculé et la poursuite de 

cette démarche écologique au sein du nouveau 
staff démontre bien que l'écologie a encore de 
belles années à vivre au sein de la troupe (et de 

l'unité tout entière). 

Un seul gros bémol a été pointé à de 
nombreuses reprises : « Et vous n'avez pas de 
site web/page Facebook/compte Instagram ou 

chaîne YouTube reprenant toutes vos recettes ?! 
Oh ça c'est vraiment dommage ‼ ».  L'appel est 
lancé, bientôt peut-être la 67e verra ses 

aventures éco-responsables relayées sur les 
réseaux.

La Troupe Phoenix comme exemple européen

Mobilisation écologique de l'unité

Pour ceux que cela intéresse, nous 
préparons également un petit fascicule qui 
rassemble les recettes écologiques testées et 
approuvées par Sabaka et Springbok. Nous 
vous partagerons ce fascicule avant l'été pour 
que vous puissiez réaliser vos produits 
écologiques au plus vite.

… Et un fascicule de 
recettes pratiques

Les éclaireurs ont décidé d'aller plus loin 

dans leur démarche entamée l'année passée. 
Pour le grand camp 2019, le staff a décidé de 
confectionner des kits complets de produits 

d'hygiène écologiques, avec l'aide technique et 
logistique de Sabaka et Springbok. 

L'objectif est de produire soi-même le 
savon, le shampoing, le dentifrice et le 

déodorant qu'utiliseront les animés et les 
animateurs pendant toute la durée du camp. 
Côté intendance, le savon de vaisselle sera 

également maison, comme l'année passée. Les 
louveteaux se joindront également au projet.

Un kit de produits 
écologiques …

Comme dans chaque numéro, vous trouverez dans cette rubrique les efforts mis en place par l'unité envers la planète. Les grands camps 

approchent, on vous parle donc de... grand camp. Retour sur l'année passée d'abord, avec la participation du staff éclaireurs 2017-2018 à un 
colloque européen, et bonnes nouvelles pour les camps à venir ensuite.

Ateliers 
Produits écologiques 

Vous souhaitez participer à 
un atelier pour mettre en 
pratique les recettes dont 

nous vous parlons ?  
Faites-le nous savoir ! 

Nous organiserons avec 
plaisir un moment de 

partage pour vous 
expliquer tous les secrets 

de fabrication.
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En ce mois de mars, les louveteaux ont 
découvert les plans du machiavélique Dr. 
Louferschmiddtz visant à polluer la planète et 
mettre fin à tout type de vie. Bien sûr, nos 
jeunes loups ne pouvaient pas laisser passer 
ça. Ils ont donc arrêté la machine polluante du 
Super Vilain et ont créé une Nouvelle Arche 
de Noé pour protéger les animaux. 

Mais cela ne suffisait pas ! Pour mettre un 
t e r m e a u x a g i s s e m e n t s d u 
Dr. Louferschmiddtz, nos jeunes loups 
devaient développer de supers-capacités et 
faire preuve de beaucoup de courage. C'est 
donc munis de leur cape et leurs nouveaux 
pouvoirs que les louveteaux sont partis en 
camp, après un très éprouvant trajet en train. 

Après avoir dévoilé leur nouvelle identité 
aux autres membres du groupe, nos super-

héros se sont reposés, reprenant leurs forces 
pour être d'attaque le lendemain. Dès le réveil, 
i ls reprirent leurs habitudes et leur 
entrainement de Supers en compagnie de leurs 
chefs : gym matinale et petit-déjeuner de 
champion.  

Mais ensuite… Horreur ! Le terrible Dr. 
Louferschmiddtz a empoisonné l'esprit des 
animateurs, qui sont devenus des Super-
Vilains ! Heureusement pour les Supers, la 
joyeuse Super Ligogo était justement en 
exploration. N'ayant pas été corrompue, elle 
fit part aux louveteaux de son plan pour 
sauver les chefs et la planète. Tout d'abord, il 
leur faudrait prouver et améliorer leurs 
capacités en se concentrant sur 6 aspects des 
super-pouvoirs : la force, la vitesse, 
l'intelligence, la furtivité, la technologie et la 
magie sont en effet des outils indispensables 
aux héros. Nos loups devaient donc s'en parer 
pour être au top. Mais obtenir de tels pouvoirs 
doit se mériter…  

Par la suite, les louveteaux dûrent 
survivre à deux attaques des Vilains : une 
bombe à désamorcer et surtout des épreuves à 
réaliser en l'absence de tout pouvoir, et avec 
quelques handicaps supplémentaires. Mais ils 
surent y faire face et même récupérer leurs 
pouvoirs lors d'un stratégo.  

Nos jeunes Supers 
n'ayant pas démérité, ils 
purent profiter d'un peu 
de repos, de bons plats 
et même d'un film de 
héros. Le lendemain, ils 
étaient en forme pour 
retransformer leurs chefs 
en Héros au service du 
bien et de la Nature. Il fallut vaincre chaque 
Vilain individuellement afin de lui faire boire 
la potion qui le libérerait de l'influence du Dr. 
Louferschmiddtz. Cette tâche prit toute la 
journée et ne se finit qu'à quelques minutes 
seulement du retour. Mais c'est une meute 
unie, profondément héroïque et joyeuse qui 
retourna à Bruxelles en laissant l'endroit de 
camp propre et vert derrière elle !

Le camp des Louveteaux

C'est dans l'histoire folle d'Alice au pays 
des merveilles que les baladins ont pu se 
plonger tout au long du camp. Pour pouvoir 
entrer dans le monde d'Alice au pays des 
merveilles, les baladins ont dû attraper la clé 
qui ouvre la petite porte d'entrée. Mais avant 
tout, il fallait rétrécir pour pouvoir passer la 
porte. En mangeant une pomme, petit à petit 
les baladins rétrécissaient. 

Une fois passés par la fameuse porte, ils 
devaient chercher le Chapelier fou dans le 
labyrinthe afin d'avoir des indices pour faire 
tomber la Reine de Cœurs. Mais attention ! Il 
y avait des chats de Cheshire qui empêchaient 
les baladins de le trouver ! Quand un baladin 
était malheureusement attrapé par un chat, il 
devait se rendre chez la chenille Absolème... 
qui lui faisait faire une épreuve. Cela 
permettait de se reposer, mais de ne surtout 

pas perdre le rythme ! Car il était essentiel de 
retrouver le Chapelier fou ! 

Le soir, les baladins sont arrivés au 
château de la Reine. Pour y rentrer, il fallait 

s'en approcher discrètement, sans que les 
gardes les voient. Une fois que tous les 
baladins étaient entrés, ils ont pu mettre hors 
d'état de nuire la Reine et rétablir ainsi la paix 
dans le pays des merveilles…

Le camp des Baladins

Retour sur les camps de Pâques
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Les pionniers sont partis en camp un peu 

plus tôt que les autres sections pour 
permettre à certains d'entre eux de participer 
aux camps de Pâques des baladins et des 

louvetaux soit en tant qu'intendant soit en 
tant que chef. Ils ont adoré ! En ce qui 
concerne ces camps-là, les récits des autres 

sections sont assez complets que pour en 
faire encore un nous-même !  

Par contre voilà ce que nous avons fait 
durant notre propre camp : jeu de nuit 

organisé par les chefs, jeux organisés par les 
pionniers eux-mêmes, jeux de mise en scène 
et préparation du grand camp qui se dessine 

petit à petit ! De quoi se remplir la tête de 
souvenirs avant ceux tant attendus de l'été. 

Le camp des Pionniers

Tic, toc, l'heure est comptée pour nos jeunes 
agents secrets. Les sacs à peine déposés par 

terre, qu'une vidéo de surveillance nous est 
montrée. L'ex-chef Milane a été kidnappée. 
Notre mission ? Découvrir qui est le coupable 

et tout mettre en œuvre pour la délivrer. 

Vendredi soir, nous 
avons intégré une soirée 
mondaine pour mieux 

connaître les personnes 
qui la fréquentent. On se rend vite compte 
qu'ils ont tous un lien entre eux… Bizarre. 

Samedi, nous avons découvert quelle arme a 

été utilisée pour l'assommer. Pour cela, nous 
avons dû prouver qu'aucun défi n'est 

insurmontable pour des agents secrets de 
qualité. Ensuite le lieu du kidnapping a été 
déterminé. Grâce à notre discrétion, nous 

avons suivi un chemin sur lequel des indices 
avaient été laissés par les ravisseurs.  

Finalement, nous avons enfin su qui se 
cachait derrière tout ça. Tous nos portraits ont 

été accrochés au mur, c'était à nous de les 
analyser de plus près pour 
comprendre qui était le parfait 

suspect. Ayant toutes les pièces 

du puzzle en main, il ne nous restait qu'à 
poursuivre ces malfrats et les ligoter pour 

qu'ils nous disent où Milane avait été cachée.  

Dimanche, nous avons su déchiffrer un code 

qui n'était tout bonnement que le 
numéro de Milane. Elle nous a 

assuré qu'elle était désormais en 
sécurité grâce à notre aide. Cette nouvelle a 
été fêtée au réputé Casino Royal. Tout est bien 

qui finit bien, tout ça avec un panier rempli 
d'œufs en chocolat. 

Le camp des Éclaireurs

Les vacances d'été arrivent à grands pas et 

avec elles le grand camp. Le départ tant attendu 
se fera le 29 juin, autant dire que l'on décompte 
les jours. Cette année, direction la Grèce et plus 

précisément Skyros (ou plutôt principalement 
Skyros) ! Recherches de logements, de 
transports, d'activités,.. tout se met petit à petit 

en place. Mais bien sûr le poste pionnier part 
dans le cadre d'un projet.  

Nous aurons la chance d'être accueillis par 
Marion et Manolis à la Mouries Farm. Ce qui 

se cache derrière cette ferme est un centre de 
protection des chevaux de Skyros. Cette race 
est menacée d'extinction. À notre échelle nous 

allons donc contribuer à la sauvegarde de ces 
belles bêtes. Afin de diversifier un peu les 

choses, nous encadrerons également un stage 

pour enfants. bonne petite formation pour les 
futur(e)s chefs présent(e)s parmi les pionniers !

Un mot sur le grand camp des Pionniers

redacactunite67@gmail.com www.scouts67bh.com

Envie de partager une anecdote, de publier un article ou de contribuer  

à ce journal d'unité ? Contactez-nous. 

Éditeurs responsables et rédacteurs en chef : Jabiru et Sabaka 

Merci aux animateurs qui ont participé à la rédaction de ce numéro

Scouts67ème unité Sacré-Coeur de Jette

Der des Ders  
Dim. 23 juin

Grands Camps 
Pi's : 29 juin - 15 juillet 

Éclairs : 17 - 31 juillet (pré-camp dès le 15) 
Loups : 21 - 31 juillet (pré-camp dès le 19) 

Balas : 21 - 28 juillet

Agenda
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https://www.facebook.com/groups/207563506043232/
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